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GLOBAL. LA NUEVA GUERRA PLANTA MISILES EN UNA EUROPA MÁS ESTANCADA

Con la crisis avanza la industria de 
las armas y la carrera nuclear

D
esde inicios del siglo, el 
gasto militar mundial 
acumula un 100% de 

aumento: desde el 1,14 billones de 
dólares en 2001 a los 2,44 billones 
en 2023, según reporta el Instituto 
Internacional de Investigaciones 
para la Paz (SIPRI) con sede en 
Estocolmo. La cifra ya supera el 2% 
del PBI global, tal como la 
Organización del Tratado del 
Atlántico Norte (OTAN) se lo exige a 
sus países miembros. Pero más que 
clave han resultado las operaciones 
militares lanzadas en los últimos 
años en Europa central y en Oriente 
Medio para re-activar el mercado de 
armas, equipamientos y 
municiones en general. La factura 

Technologiese, Northrop Grumman, 
Boeing y General Dynamics  
encabezan el ranking mundial y 
facturan el 51% de las ventas 
mundiales.
A la cabeza de la Secretaría de 
Defensa, Joe Biden designó a Lloyd 
Austin, un militar que hizo carrera 
durante la presidencia de Barack 
Obama: de Director del Estado 
Mayor conjunto en 2009 a titular del 
Comando Central en 2016. Su área 
de operaciones cubría Oriente 
Medio, centro y sur de Asia. Cuando 
Donald Trump ganó en 2017, Austin 
pasó a retiro. Pero asumió el 
directorio de Raytheon 
Technologies. Luego en Nucor y en 
2018 fue director independiente en 

El gasto militar se duplicó en 20 años y sobre todo desde que iniciaron las 
operaciones en Ucrania y en Gaza. El complejo norteamericano guía el rearme 
con el argumento del enemigo oriental. 

de 2023 creció 6,8% respecto a 2022: 
el mayor salto en los últimos 15 
años.  
Lo de EEUU sigue siendo superlativo 
en términos absolutos: con un gasto 
de 916.000 millones de dólares 
explica el 37,5% del total. Pero fue 
en derredor de Ucrania y en 
proximidad de Rusia donde más 
incrementaron las partidas en los 
últimos 10 años: Polonia, 
Dinamarca, Holanda, Finlandia, 
Suecia y Rumania, entre un 60% y 
100%. 
La mayoría del negocio queda en 
manos del mayor proveedor: el 
complejo industrial militar –
privado– norteamericano. A saber: 
Lockheed Martin, Raytheon 
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Tenet Healthcare. Y de ahí 
nuevamente a funcionario de otro 
gobierno demócrata.
Si se comparan los períodos 2014-
2018 con 2019-2023, los Estados 
europeos aumentaron en un 94% las 
importaciones de armas. El 
complejo norteamericano explicaba 
el 35% de esa demanda y ahora el 
55%. Pasa que al menos 30 países le 
compran para ayudar a Ucrania. Así, 
apunta también el SIPRI, “ha 
aumentado su papel como 
proveedor a nivel mundial”. Hasta 
2018 el 34% de las exportaciones 
mundiales tenían su membrete. En 
2023, subió 42%. Entre tanto, las 
ventas Rusas al exterior bajaron un 
53%.

El enfrentamiento ordena
Cuando en 2014 Crimea se unió a la 
Federación Rusa, solo tres países 
miembros de la OTAN ponían el 2% 
de su PBI en medios bélicos. En 2022 
pasaron a ser 7 y en 2023 
terminaron siendo 18. Así, el 
conjunto de Europa terminó 
gastando el año pasado un 16% más 
que en 2022 y 62% más que en 2014. 
Desde entonces, el presupuesto 
alemán se estiró 48% también. Solo 
el año pasado Polonia le metió un 
75% más y gasta en �erros el 3,8% 
de su PBI.
En las otras regiones críticas del 
globo, el rumbo es similar. El gasto 
militar en el Oriente Medio 
promedió una suba del 9% y fue 
también el mayor de los últimos 
diez años: Israel solito lo amplió un 
24%, hasta los 27.500 millones de 
dólares. El 30% de las ventas 
internacionales de 2019 a 2023 
fueron hacia allí. El principal 
vendedor: ¡obvio!, con más de la 
mitad.
En el Lejano, otro tanto. Japón y 
Taiwán gastaron un 11 % más cada 

uno (50.200 y 16.600 millones de 
dólares, respectivamente). Y China 
ejecutó 296.000 millones de dólares, 
un 6% más que el año anterior.

El camino nuclear
Pero estos con�ictos abrieron la 
puerta también para que el 
armamento nuclear vuelva a 
cumplir el papel protagónico que no 
tenía desde la Guerra Fría. EEUU y 
Rusia, poseedores del 88% de las 
12.121 ojivas nucleares existentes 
en el mundo, se salieron del Tratado 
de Reducción de Armas Estratégicas 
(START, de largo alcance) que habían 
sellado en 2011 y desde febrero de 
2023 no reportan más las cifras de 
su arsenal. Hasta mediados del año 
pasado, la diplomacia iraní y la 
norteamericana se encaminaban 
hacia un nuevo entendimiento en 
torno al programa nuclear persa y 
empezaban a comprometer a Israel 
para que Oriente Medio sea una 
zona libre de este tipo de armas. 
Israel es el único país de la región 
que no ha �rmado el Tratado de No 
Proliferación y que se niega a ser 
inspeccionado por el Organismo 
Internacional de Energía Atómica 
(OIEA), dependiente de Naciones 
Unidas (ONU).
Sólo 9 Estados del mundo tienen 
armas nucleares: EEUU, Rusia, el 
Reino Unido, Francia, China, India, 
Pakistán, la República Popular 
Democrática de Corea e Israel. 
Consumados los enfrentamientos, 
todas siguen gastando más en su 
arsenal nuclear pero con “un nuevo 
énfasis en el desarrollo de armas 
tácticas” (de corto alcance) y con 
mayor cantidad de ojivas 
desplegadas: puestas en misiles 
emplazados ya en aviones, 
lanzaderas terrestres o submarinos.
Esta es la tendencia que delinea el 
porvenir, advierte el SIPRI, y es 

también el objetivo en el que se han 
embarcado India, Pakistán y Corea 
del Norte. Los otros 6 países ya son 
capaces de realizar ese despliegue 
operativo.
El 20% del total de ojivas nucleares 
permanece como reserva en los 
almacenes centrales de los países, 
el 80% cuenta como existencia 
disponible de cada ejército, una 
tercera parte (3.900) fue 
efectivamente desplegada y 2.100 
de ellas (17%) se encuentran en 
estado de alerta operativa.
Comparativamente, el gasto nuclear 
de 2023 creció 13,4% respecto a 2022 
y 33% en los últimos 5 años. Llegó 
así a 91.400 millones de dólares de 
los cuales el 56% corresponden solo 
a EEUU. Su Departamento de 
Defensa recibió el año pasado unas 
200 ojivas nucleares modernizadas: 
“La mayor entrega anual desde el 
�nal de la Guerra Fría”, destacó 
coincidentemente Jill Hruby, 
directora de la Administración 
Nacional de Seguridad Nuclear 
(NNSA). Por cuenta propia y 
mediante una red de contratistas 
privados, es la encargada de diseñar 
y producir, mantener y certi�car el 
arsenal nuclear.
“Este es un momento único y sin 
precedentes en la seguridad nuclear 
mundial. Nos enfrentamos a 
crecientes amenazas de armas 
nucleares de Rusia y a un arsenal 
nuclear en expansión en China”, 
dijo Hruby el pasado 29 de julio en 
el desayuno de trabajo organizado 
por el Instituto Nacional de Estudios 
de Disuasión, titulado “Peace 
Through Strength: Paz a través de la 
Fuerza”.
Las estadísticas puras dicen otra 
cosa. El gasto nuclear chino es el 
segundo del mundo pero muy lejos: 
11.800 millones. Después Rusia 
(8.300), el Reino Unido (8.100), India 
2.700 millones, Israel 1.100 millones, 
Pakistán 1.000 millones y Corea del 
Norte 586 millones. Son datos del 
informe anual de la ICAN: Campaña 
Internacional para Abolir las Armas 
Nucleares lanzada en 2007 por unas 
600 organizaciones de la sociedad 
civil de 107 países. Esta iniciativa 
recibió en 2017 el  Premio Nobel de 
la Paz.
“El mundo nunca será seguro 
mientras tengamos armas 
nucleares”, dijo la abogada Berit 
Reiss-Andersen, militante del 
Partido Laborista Noruego y 
presidenta del Comité Noruego del 
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Premio Nobel, cuando entregó el 
reconocimiento. Lo recibió también 
Beatrice Fihn, sobreviviente de la 
bomba atómica lanzada sobre 
Hiroshima por EEUU en agosto de 
1945. 
Pero en concreto, la tesis que se va 
imponiendo directa e 
indirectamente a todos, es otra. 
“Pekín ha demostrado su capacidad 
para mejorar sus sistemas de 
vectores, incluido el despliegue de 
misiles hipersónicos, más 
rápidamente que Washington. A 
menos que esta dirección cambie, 
China será un adversario nuclear 
paritario con un poder económico 
signi�cativo”, siguió argumentando 
la norteamericana Hruby que estaba 
pidiendo más dinero y otro enfoque 
justamente para cambiar esa 
dirección.
La mayoría del arsenal y las 
instalaciones nucleares 
norteamericanas datan de la época 
del Proyecto Manhattan. Y no 
alcanza ya con mantenerlo o 
adecuarlo ante la pujanza industrial 
de nueva era. “Estas condiciones –
siguió–  presentan un panorama 
nuclear fundamentalmente 
diferente al de los últimos 80 años 
y nuestro pensamiento disuasorio 
tendrá que ajustarse” ¿Qué pide 
entonces? “Recapitalizar las 
capacidades de producción, crear la 
infraestructura necesaria y forjar 
soluciones con aliados y socios que 
permitan la seguridad y la 
estabilidad globales”.

Tragedia
En los últimos 5 años, los Estados 
invirtieron en armas nucleares unos 
387.000 millones de dólares: algo 
más que el presupuesto del 
Programa Mundial de Alimentos 
(PMA) para acabar con el hambre 
mundial antes de 2030. Ese es uno 
de de los Objetivos para el 
Desarrollo Sostenible acordados en 
2015 por todos los mismos Estados 
en la ONU. “Para liberar a la raza 
humana de la tiranía de la pobreza” 
y “cambiar al mundo hacia un 
camino sostenible y resiliente” (sic), 
dice ese decálogo.
“En un mundo que produce 
su�cientes alimentos para 
alimentar a todos en el planeta, el 
hambre debería ser cosa del 
pasado”, dice su web. Pero no es así, 
reconoce a renglón seguido: “Una de 
cada once personas sigue 

acostándose con hambre. La escasez 
extrema de alimentos está presente 
en el 20% de los hogares. Este año, 
309 millones de personas están 
expuestas a niveles agudos de 
inseguridad alimentaria: falta de 
acceso regular a alimentos seguros 
y nutritivos para un desarrollo 
adecuado y una vida activa y 
saludable”.
Los números de este informe 
muestran el aumento de lo gastado 
en armas en 2023. Aun así, en abril 
de 2024 la presidenta de la Comisión 
Europea, Ursula von der Leyen, 
decía: “Tenemos que acelerar 
colectivamente el gasto europeo en 
Defensa. Pero al igual que la guerra 
no es cosa del pasado en Europa, la 
cooperación en materia de Defensa 
debe ser la marca del futuro en 
Europa”. La alemana reconoce que 
están cada vez más encerrados (y 
no solo en lo estrictamente militar) 
entre la emergencia de Oriente y el 
mando de Occidente que 
Norteamérica se resiste a ceder. 
Dice que quieren salir de manera 
más autónoma pero no puede: la 
contingencia de los hechos le 
impone y profundiza otra estrategia.

Comedia
La OTAN acaba de cumplir 75 años. 
En su última cumbre de julio 
pasado, realizada en Washington, 
hubo un anuncio sin igual: volver a 
emplazar armas de largo alcance en 
suelo alemán. Serán misiles 
norteamericanos tipo Tomahawk 
que llegarán en 2026 y misiles 
ultrasónicos que los fabricantes aún 
tienen en etapa de desarrollo. Es 
“para reforzar la disuasión militar 
de la OTAN en Europa”, dice el 
comunicado conjunto del gobierno 
dador y del receptor. El 
socialdemócrata Olaf Scholz, 
canciller de este último, se sabe de 
memoria el libreto: “sabemos que 
en Rusia ha habido un increíble 
rearme, con armas que amenazan 
el territorio europeo”, declaró para 
la ocasión.
El PSD de Scholz declaró que está a 
favor de la paz pero considera que 
es un paso necesario. Los Verdes 
(ecologistas), con quienes conformó 
alianza para llegar al gobierno, los 
liberales del Partido Democrático 
Libre (FDP) y la Unión Demócrata 
Cristiana (CDU, donde milita Von 
der Leyen), principal bloque 
opositor, acompañan también. En 
contra han tomado posición La 

Izquierda (Die Linke) –que también 
es parte del gobierno–, una reciente 
fracción que se escindió de ella, la 
Alianza Sahra Wagenknecht (BSW), 
y la nacionalista Alternativa para 
Alemania (AfD). Tino Chrupalla, su 
portavoz, dijo que “Scholz no actúa 
en interés de Alemania”.
Para las agencias o�ciales de 
noticias de Alemania, Francia y 
España –y para los progresistas 
latinoamericanos también–, éste es 
el problema: el avance de la derecha. 
Y no se lo pueden explicar aún. La 
economía alemana está estancada 
en general, las cámaras empresarias 
locales están ofuscadas por la 
desindustrialización y el gasto 
público que prioriza otras agendas 
(como la ecologista y los derechos 
individuales). Mientras, el FMI le 
sugiere ahora la misma receta que 
a los países no desarrollados: ajuste 
y reconversión para que lleguen los 
capitales a reactivarla. El pueblo 
europeo sigue teniendo ingresos 
altos en comparación con sus pares 
del resto del mundo. Pero está 
sometido a un empeoramiento de 
las condiciones de vida y a un 
incumplimiento de los derechos 
laborales  que no se veía desde 
1980. 
Fue por entonces –1983– que la 
OTAN dispuso el despliegue de 
misiles cruceros también contra la 
amenaza soviética. ¡Qué tragedia!: 
se repite el ciclo de guerra fría y 
crisis. ¡Qué comedia!: Scholz estuvo 
aquella vez en las calles, en contra.
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INFORME DE CEPA SOBRE LA DINAMICA LABORAL Y EMPRESARIAL EN BASE A SRT.

L
as grandes empresas fueron 
las principales responsables 
de la pérdida de empleos 

registrados” asegura el Centro de 
Economía Política Argentina (CEPA) 
en el informe “Análisis de la 
dinámica laboral y empresarial 
(11/23 – 05/24): evolución de los 
principales indicadores durante los 
primeros meses de gestión de Javier 
Milei - Agosto 2024”.
La política económica del Gobierno 
nacional provocó el cierre de casi 
10.000 empresas, plantas de 
producción, negocios y 
emprendimientos.
Esto afectó principalmente a 
pequeñas y medianas empresas 
(pymes). No obstante, un 70% de los 
despidos fueron de las grandes 
empresas (aquellas con más de 500 
trabajadores).
El informe destaca que, entre 
noviembre de 2023 y mayo de 2024, 
la cantidad de empleadores se 
redujo en 9.972, con el 99,5% de los 
cierres afectando a empresas con 
menos de 500 trabajadores. A pesar 
de esto, el 70% de los despidos 
registrados en el mismo período 
(186.357 trabajadores registrados) se 
concentraron en empresas de más 
de 500 trabajadores.
En cambio, en los seis meses que 
van entre noviembre de 2023 y 
mayo de 2024, la reducción de 
personal por parte de las empresas 
con menos de 500 trabajadores/as 
fue menor: disminuyeron sus 
puestos de trabajo en 78.951 casos, 
explicando el 30% el total.

Las que tienen más de 
500 trabajadores 
generaron el 70% de los 
despidos desde 
noviembre del 2023. Unas 
10.000 pymes cerraron en 
los primeros ocho meses 
de gestión nacional.

En términos porcentuales, mientras 
que las empresas de más de 500 
trabajadores/as redujeron su 
personal 3,90% (de 4.782.973 a 
4.596.616), las empresas de hasta 
500 disminuyeron su dotación 
1,56% (de 5.074.200 a 4.995.249).

Las pymes critican la “recesión 
deliberada provocada por el 
Gobierno”

La Asociación de Empresarios y 
Empresarias Nacionales (ENAC) 
realizó la semana pasada una 
manifestación en Plaza de Mayo 
para protestar contra la política 
económica aplicada por el Gobierno 
Nacional con el lema “Más industria 
nacional y menos motosierra”.
Leo Bilanski, presidente de la ENAC 
describió a la situación como “una 
recesión deliberada provocada por 
el gobierno nacional y el ministro 
Caputo en función de su política 
económica”. 

Las grandes empresas son las 
que más trabajadores despiden 

TRABAJADORES. EMPRESARIOS PYMES PIDEN “MAS INDUSTRIA Y MENOS MOTOSIERRA”

El dirigente sostiene que “con el 
objetivo de bajar la in�ación, con el 
que estamos de acuerdo, se están 
llevando puestas a las empresas 
PyMEs de manera brutal. El ajuste 
parece que no lo está pagando la 
casta. Lo estamos pagando los 
empresarios PyMEs que invertimos 
y pagamos impuestos, además de 
los trabajadores que se quedan en 
la calle y no tienen un salario a �n 
de mes”. 
“La institución calcula que más de 
10.000 PyMEs cerraron en los 
primeros ocho meses de gestión del 
presidente Javier Milei. Desde que 
asumió (Milei) no se bajó ni un solo 
impuesto. Las empresas de energía, 
de gas, los combustibles, el sistema 
de salud, todas han subido, y son 
todos costos asociados a tasas 
impositivas. El Estado está 
permitiendo aumentos de precios 
con la lapicera en forma deliberada, 
que después se tornan en aumentos 
con�scatorios y recaudatorios a 
favor de Caputo”. Con esos 
aumentos “se destruye el consumo 
y la demanda” a través del aumento 
de precios regulados, ya que “al 
trabajador le queda poco margen 
para adquirir bienes durables e 
intermedios. Perdemos clientes y 
todo se cae a pedazos, porque 
nosotros también tenemos que 
pagar el gas y luz. El empresario, el 
comerciante solo puede sostener 
con su propio bolsillo seis meses 
está recesión, después cierra y el 
trabajador queda en la calle. Dos 
meses de recesión ya es depresión”.

BILANSKY, PRESIDENTE DE ENAC.
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GOBIERNO. AVANZA EL DNU PARA QUE LAS EMPRESAS PUBLICAS DEL ESTADO TENGAN ACCIONISTAS PRIVADOS

L
a empresa pública 
Fabricaciones Militares (FM), 
emblema de la industria de la 

defensa nacional, podría fabricar 
balas y armamentos para Ucrania en 
la guerra contra Rusia.
CGS Defence es un grupo industrial 
y tecnológico radicado en República 
Checa que fabrica y abastece 
militarmente a países como Holanda, 
que envían su ayuda a Ucrania en el 
marco de las políticas de alianzas 
impulsadas por la Organización del 
Tratado del Atlántico Norte (OTAN). 
Miembros de esta empresa ya 
visitaron la ciudad de Río Tercero, 
donde está una de las plantas de FM, 
para convertirla en Sociedad 
Anónima (S.A) y comprar parte de sus 
acciones.
“Todo lo que se produzca será para 
exportación para la guerra en 
Ucrania. Nos dijeron que no será para 
abastecer el mercado interno, dijeron 
que la Ley Savio es muy bonita pero 
es para otra época. Para esta época no 
sirve”, explicó David Salto, secretario 
general de ATE Río Tercero y 
trabajador de la planta de FM en el 
sector de mecanizado.
Este año des�laron por la ciudad 
cordobesa empresarios daneses, 
norteamericanos y españoles. Pero 
en estas semanas se cerraría el 
acuerdo con la empresa CGS. Dicha 

De la defensa nacional a la guerra en Ucrania

CGS Defence, empresa 
checa que fabrica armas 
para países de la OTAN, 
podría comprar 
Fabricaciones Militares. 
Sus empresarios ya 
visitaron la planta en 
Río Tercero. 
Su objetivo es 
convertirla en Sociedad 
Anónima y producir 
armas para el 
enfrentamiento contra 
Rusia.

empresa tiene dentro de sus 
compañías a Excalibur Army, 
fundada en 1995 y productora de 
tanques, obuses autopropulsados, 
lanzadores de cohetes, vehículos de 
ingeniería, armas y municiones.
El esquema es el siguiente: 
convierten a FM en S.A y la empresa 
checa compra acciones y orienta la 
producción a la fabricación de 
armamento con destino a Ucrania.
Salto señaló que los directivos les 
informaron que no iban a “pagar más 
sueldos. O aceptan la S.A o 
lamentablemente esto se cierra. Te 
ponen entre la espada y la pared”. 

Para la guerra de Ucrania
El pasado 24 de junio, el ministro de 
Defensa, Luis Petri �rmó con su par 
de República Checa, Jana ernochová, 
un memorando facilita una 
colaboración más estrecha en el 
ámbito técnico-militar.
Ese es parte del realineamiento de 
Argentina en favor de producir 
armas, en este caso, para Ucrania. 
“Entendemos que FM se creó para 
producir y abastecer al ejército 
argentino, para garantizar soberanía, 
no para hacer negocios con potencias 
extranjeras sobre todo lo ligado a 
OTAN”, indicó Salto. 
La Organización del Tratado del 
Atlántico Norte (OTAN) es el brazo 

GOBIERNO

El gobierno avanza 
en las 
privatizaciones en 
energía

E l pasado 9 de agosto, a través 
del decreto 718/2024, el 

gobierno nacional dió curso a la 
privatización de importantes 
empresas energéticas.
Le otorgó la concesión por un año 
más a: Orazul Energy 
(concesionaria del Complejo 
Hidroeléctrico Cerros Colorados), 
ENEL (concesionaria del 
Complejo Hidroeléctrico El 
Chocón-Arroyito) y AES 
(concesionaria del Complejo 
Hidroeléctrico Alicurá). También 
le dió un año más de concesión a 
Central Puerto (concesionaria del 
Complejo Hidroeléctrico Piedra 
del Águila). En el caso de esta 
empresa tiene accionistas 
nacionales como Guillermo Reca, 
la familia Miguens-Bemberg (ex 
dueño de Cervecería y Maltería 
Quilmes) y Eduardo Escasany 
(Grupo Galicia).
Las otras empresas tienen entre 
sus accionistas a grupos 
trasnacionales. 
El decreto 718 también incluye la 
privatización de ENARSA (Energía 
Argentina) y Nucleoeléctrica 
Argentina (NASA).
Enarsa, S.A donde el Estado tiene 
el 97% de las acciones, es 
propietaria de modo mayoritario 
de  generadoras termoeléctricas 
como Manuel Belgrano y San 
Martín. 
En el caso de NASA,  S.A. donde 
el 79% pertenece al Estado, tiene 
a cargo la operación de las tres 
centrales nucleares en 
funcionamiento: Atucha I, Atucha 
II y Embalse. También la 
comercialización en el Mercado 
Eléctrico Mayorista (MEM).

PRODUCCION. A LOS TRABAJADORES LES INFORMARON QUE LA PRIORIDAD NO SERA LO CIVIL SINO EXPORTAR PARA LA GUERRA.
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De la defensa nacional a la guerra en Ucrania

armado de Occidente que tiene como 
enemigos tanto a Rusia como a 
China. En Argentina, tuvo su 
incursión en marzo de este año por 
el control de la Hidrovía Paraná 
Paraguay. 
“Es la misma OTAN la que nos quitó 
las Islas Malvinas. Tenemos un 
debate y estamos a una década del 
acuerdo antártico y sabemos que los 
británicos y chilenos se quieren 
quedar con la Antártida, no tenemos 
armamento. ¿Qué vamos a hacer
?: ¿Seguir abasteciendo a la OTAN?”, 
se preguntó Salto.
Pero además los trabajadores están 
preocupados por sus condiciones. No 
“sabemos qué legislación nos vamos 
agarrar, cuál convenio colectivo 
utilizar. Hay rumores que quieren 
desaparecer los gremios estatales 
tanto ATE como UPCN. Nos quieren 
sacar del medio. Quieren armar un 
convenio colectivo nuevo”.

Un emblema de defensa nacional
FM se creó en 1941, tuvo decenas de 
plantas dedicdas al desarrollo de la 
industria nacional y la defensa y 
hasta inició la explotación del litio en 
el Salar del Hombre Muerto.
Si bien en los años noventa fue 
desmantelada por las políticas 
neoliberales, en los últimos años 
produjo: vagones, radares de control 

de frontera y meteorológicos para 
INVAP, vehículo gaucho para el 
Ejército Argentino, la modernización 
de los tanques, entre otras cosas.
Todo fronteras adentro. 
Es decir, para una política de 
soberanía y defensa dentro del 
territorio nacional. 
“Todo lo que se va a hacer ahora va a 
ser producción bélica, nada civil. 
Estos inversores están viendo las 
plantas químicas porque quieren 
agrandar las plantas para llegar a lo 
que requiere Ucrania. Para poder 
abastecer la cantidad de toneladas de 
pólvora que está pidiendo Ucrania. 
No para comercializar acá”, indicó 
Salto.
Además, Salto indicó que esta vez es 
diferente que en los años noventa. 
“Cuando nos hicieron volar la fábrica 
en 1995 se vendía producción bélica 
pero era clandestino, pero ahora lo 
van a hacer de manera legal”, 
planteó.
FM no estaba dentro del paquete de 
privatizaciones aprobados en la Ley 
Bases. 
¿Entonces? 
“Lo que pasa mientras siga vigente el 
DNU, ellos se agarran de ese decreto. 
Estamos en la campaña del millón de 
�rmas para derogar el DNU. Es más 
peligroso el DNU que la Ley Bases”, 
concluyó Salto.

GOBIERNO

La fuerza espacial 
de EEUU se reunió 
con CONAE y el jefe 
de la FFAA 

S tephen Whiting, jefe del 
Comando Espacial de EEUU, 

estuvo recientemente en 
Argentina. En una entrevista a 
Infobae, señaló a Rusia y China 
como las principales 
preocupaciones en el campo de 
la seguridad espacial.
El pasado 1 de agosto, el jefe 
norteamericano se reunió con el 
brigadier argentino Fernando 
Mengo,  jefe del Estado Mayor 
General de la Fuerza Aérea 
Argentina. 
Al día siguiente, el militar 
norteamericano se reunió con el 
Director Ejecutivo y Técnico de la 
Comisión Nacional de 
Actividades Espaciales (CONAE), 
agencia pública nacional 
dedicada a la actividad espacial. 
Esto generó el repudio de los 
trabajadores del organismo. 
Repudiaron “colaborar en algún 
tipo de actividad con las fuerzas 
armadas de un país extranjero, 
situación que se acentúa en el 
caso de los EEUU dado su 
historial promoviendo golpes de 
estado”, indicaron los 
trabajadores de ATE.  
Emiliano Baum, delegado de ATE, 
atribuyó estas visitas al contexto 
geopolítico: “Es parte de esa 
reversión de las relaciones 
carnales del menemismo”, 
porque en realidad  “el origen de 
la CONAE tiene que ver con la 
destrucción del proyecto 
Cóndor”.
Baum reconoce que el país tiene 
en Tolhuin, Tierra de Fuego, una 
estación que podría interesar a 
EEUU por la bajada de 
información satelital. 

PRODUCCION. A LOS TRABAJADORES LES INFORMARON QUE LA PRIORIDAD NO SERA LO CIVIL SINO EXPORTAR PARA LA GUERRA.
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F ue en el período de guerras 
del siglo pasado cuando 

Fabricaciones Militares (FM) se 
convirtió en una empresa 
pública emblema de la 
industria de la defensa 
nacional. Se concretaron varios 
desarrollos y hasta se empezó 
con la exploración del litio, 
hasta que fracciones de capital 
dieron el golpe de gracia, 
impusieron su plan y así las 
potencias alinearon sus patitos. 
De esa soberanía popular 
pasamos al patio trasero.
Los años pasan, los vaivenes de 
los ciclos históricos transitan 
entre las crestas y las olas, y 
seguimos ahora entre la espada 
y la pared.
O nos echan o aceptamos 
fabricar balas para la OTAN, 
dicen los trabajadores de FM. La 
misma OTAN que tiene 
usurpada las Islas Malvinas. La 
misma que planta misiles en 
una Europa cada vez más 
empobrecida.
Esta es la guerra que nos pone 
como pueblo en esta situación 
determinada.
Y es en esta coyuntura que se 
vuelve necesario que las luchas 
irradien un camino para poder 
sortear esta situación. Si de 
esperar se trata, seguiremos 
sólo en la reacción de la 
iniciativa: de los bandos que 
propugnan la guerra,  de los 
bandos que impulsan las 
medidas parlamentarias, o de 
los bandos que acrecientan su 
deuda con el Estado.
La crisis no es solo económica, 
sino fundamentalmente la de 
no tener la iniciativa de pelear. 

Entre la espada y la 
pared
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LA INFLACIÓN EN JULIO FUE DEL 4%

El INDEC informó que el nivel general del Índice de precios al consumidor registró 

un alza mensual de 4,0% en julio de 2024, y acumuló en los siete primeros meses 

del año una variación de 87,0%. En la comparación interanual, el incremento 

alcanzó el 263,4%.

La división de mayor aumento en el mes fue Restaurantes y hoteles (6,5%) y Bebidas 

alcohólicas y tabaco (6,1%) por el incremento en cigarrillos. Le siguieron Vivienda, 

agua, electricidad y otros combustibles (6,0%) por las subas en Alquiler de la 

vivienda y gastos conexos y Suministro de agua.

LAS CANASTAS BÁSICAS AUMENTARON UN 3,1%

Durante julio de 2024, la canasta básica alimentaria (CBA) y la canasta básica total 

(CBT) presentaron una variación mensual de 3,1%, y acumulan en lo que va del 

año incrementos del 68,6% y 81,7%, respectivamente. En términos interanuales, 

las variaciones son del 263,4% para la CBA y 261,8% para la CBT.

CECIS: LAS VENTAS CAYERON UN 9% EN JULIO

El CECIS informó que, en julio, las ventas cayeron un 9% interanual, aunque en la 

comparación mensual (contra junio), subieron un 0,6%. 

“Los rubros más afectados fueron electrodomésticos, bazar y amoblamiento”, 

precisaron desde el organismo. Por caso, los electrodomésticos cayeron un 14%. 

En el caso de los alimentos, la merma fue del 5,46%.

En junio, la caída interanual había sido del 7,61%.

[dato]

[dato]
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GOBIERNO

El municipio llevó el 
Boleto a 900 pesos

E l pasado viernes, la 
Municipalidad de Río Cuarto 

aprobó el aumento del boleto a 
900 pesos, actualizando un 28,53% 
el precio del servicio de transporte 
urbano de pasajeros.
El anuncio se produce a días de 
que la Sociedad Anónima de 
Transporte (SAT) comenzara a 
presionar al Ejecutivo para la 
actualización de la tarifa, 
exigiendo un aumento del 34% 
(940 pesos, igual que en la capital 
cordobesa).
Osvaldo Pringles, subsecretario de 
Transporte (y autoridad de 
aplicación con la potestad de 
de�nir el precio del boleto), 
argumentó que, en base al análisis 
de los diferentes parámetros 
pre�jados por distintas 
ordenanzas, como la in�ación, el 
aumento del precio del 
combustible y la variación salarial, 
se de�nió dar lugar al pedido de la 
empresa.
“Si no fuera por los subsidios, el 
aumento sería mayor”, mencionó 
el funcionario, quien declaró que 
los mismos continuarán 
brindándose desde el municipio, 
teniendo en cuenta “la necesidad 
de que el sistema de transporte 
pueda mantener los niveles de 
servicio adecuado para el 
transporte público en la ciudad”.
El último aumento se había 
producido hace seis meses, 
cuando se elevó a 700 pesos. 
En los últimos doce meses, el 
aumento del boleto casi triplica al 
del Salario Mínimo Vital y Movil. 
Mientras que este último avanzó 
un 226% (de 112.500 pesos a 
254.231,91 pesos), el precio del 
transporte trepó un 643% (de 140 
pesos a 900 pesos).

UNIVERSIDAD.  EL AJUSTE LLEGA A TODOS LOS CLAUSTROS

UNRC: estudiantes  
reclaman por becas

E
studiantes universitarios 
reclamaron el aumento de 
las Becas de Ayuda 

Económica en la UNRC y exigieron 
“que supere la Canasta Básica Total 
por persona, que quede indexada a 
la in�ación para que no pierda valor 
con el tiempo, y que se le otorgue a 
todos los estudiantes que la 
soliciten y que cumplan con los 
requisitos”.
En un documento elaborado con 
motivo de la asunción de las 
autoridades decanales desarrollada 
esta semana, la Asamblea 
Estudiantil de la UNRC aunó su 
reclamo al de docentes, nodocentes 
y graduados y expusieron la 
situación de las diferentes tipos de 
becas que se otorgan en la 
Universidad nacional, ya sea a partir 
del presupuesto propio, como 
tambien las nacionales 'Progresar' 
y 'Manuel Belgrano'.
“El monto actual de la Beca de 
Ayuda Económica de la UNRC para 
estudiantes de bajos recursos es de 
$33.600, mientras que la Canasta 
Básica Total por persona adulta en 
el mes de julio fue de $291.471 
según el INDEC. Esto signi�ca que la 
beca se encuentra un 88,47% por 
debajo de la línea de pobreza. Las 
becas nacionales como la Progresar 
y la Manuel Belgrano se encuentran 

Movilizaron a los actos de asunción de los decanos 
electos y exigieron la actualización de los montos.

también en montos paupérrimos: 
$20.000 y $81.685 respectivamente”, 
plantea el escrito.
También reclamaron por el precio 
del menú estudiantil en el comedor 
del campus y la incidencia en el 
bolsillo de los estudiantes: “el precio 
del menú para estudiantes pasó de 
valer $1.000 a �nes del año 2023, a 
valer $1.575 en el mes de agosto del 
corriente año. Las y los becados que 
reciben la Beca de Ayuda Económica 
pasaron de tener 20 menús sin cargo 
disponibles a tener 10, es decir, la 
mitad”, argumentan. “Los aumentos 
efectuados se justi�can bajo el 
argumento de equilibrar el “dé�cit” 
en las cuentas del comedor, 
provocado supuestamente por el 
bajo valor de los menús. Detrás de 
este fundamento, se concibe a la 
alimentación de las y los 
estudiantes como un servicio a 
optimizar y no como un derecho a 
garantizar”.
“Aquí solo exponemos la hipocresía 
que hoy re�ejan los datos, la Beca 
ya no colabora en casi nada para 
que un estudiante de bajos recursos 
pueda permanecer y egresar de 
nuestra Universidad. Queda claro 
que ni siquiera pedimos mucho, 
solo pedimos no ser pobres”, 
sentenciaron los representantes 
estudiantiles.

ASUNCION. ENTREGA DEL DOCUMENTO INTERCLAUSTRO | FOTO: JULIA QUIROZ
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TRABAJADORES.  INFORME DEL CONSEJO ECONOMICO Y SOCIAL

Desde el Centro Coordinador Regional de Estadísticas (CeCRE) informaron que 
en el primer trimestre del año la pobreza alcanzó el 56,6% de la población. El 
índice contempla una serie de dimensiones, además del ingreso familiar.

Pobreza multidimensional: más de 
cien mil personas en Río Cuarto

E
l Consejo Económico y 
Social de Río Cuarto (CEyS) 
informó que el Indicador de 

Pobreza Multidimensional (IPM) en 
la ciudad se ubicó en el 56,6% en el 
primer trimestre de este año, 
alcanzando a más de 100 mil 
personas.
El estudio realizado por el Centro 
Coordinador Regional de 
Estadísticas (CeCRE) complementa 
la tradicional medición de la 
pobreza (basada únicamente en 
ingresos), abordándolo desde un 
enfoque de derechos y abarcando 
múltiples dimensiones de las 
condiciones de vida de los 
individuos y hogares. Así, 
contempla categorías como la 
'Vivienda', el 'Hábitat', la 'Salud', el 
'Empleo', la 'Educación' y las 
'Estrategias del hogar'.
El IPM creció un 3,6% en el último 
trimestre y, según la presidenta del 
CEyS, Irma Ciani, “se está dando 
dentro de un proceso que es 
nacional, provincial y local”. Y es 
que, según los números del INDEC, 
la pobreza en Argentina se ubica en 
el 54,9% y la indigencia en el 20,3%, 
solamente tomando en cuenta los 
ingresos familiares. En nuestra 
ciudad, los mismos indicadores 
marcan el 53,5% y el 13,2%, 
respectivamente.
“Hay un contexto macro y, a 30 días 
de asumido el gobierno municipal, 
no podemos pretender que 
mediante políticas públicas se 
resuelvan todas estas problemáticas 
inmediatamente. Se necesita 
tiempo y recursos, que hoy no 
estarían disponibles”, remarcó 
Ciani.
“Los ingresos de las familias no 
están subiendo en la misma medida 
que aumentan todos los insumos 
(servicios, alimentos, etc) necesarios 
para vivir. Si los ingresos se 

mantienen estables y los servicios 
y alimentos siguen aumentando, 
esto se convierte en una tendencia”, 
a�rmó y planteó la necesidad de 
revertir esta situación. Para ello, 
desde el Consejo Económico y Social 
expresan que “tiene que haber una 
articulación entre el Estado y la 
sociedad civil, para pensar políticas 
públicas de mediano y largo plazo 
que resuelvan estas problemáticas. 
Nosotros somos un órgano 
consultivo, pero podemos aportar 
datos que al Estado le sirvan para 
implementarlos”.
Ciani hizo énfasis en dos categorías 
dentro de las relevadas: vivienda y 
salud. “Ha habido un traslado de 
familias que quizás tenían una 
vivienda en mejores condiciones a 
otra que no tiene todas las 
condiciones de dignidad, y esto está 
relacionado a la liberalización del 
precio de los alquileres y su 
aumento exponencial. La tendencia 
es ir a lugares que no son los que 
venían habitando. Cuestiones de 
hacinamiento, porque se acomoda 

la familia con los padres. O ir a una 
vivienda que no tiene todas las 
comodidades que tenía o una 
vivienda que tiene falencias o es 
más precaria en lo que se re�ere al 
techo, los pisos, los sanitarios, por 
dar un ejemplo”, describió la titular 
del organismo. 
“La otra variable fue el tema 'Salud', 
en donde si bien hay un sistema 
municipal y un sistema hospitalario, 
por ejemplo un turno en un hospital 
te puede llevar a tardar 30, 40 días o 
más”, dijo.
En un siguiente informe, el CeCRE 
también se re�rió a la ocupación 
laboral en el cuarto trimestre del 
2023: “la tasa de empleo calculada 
para el cuarto trimestre de 2023 es 
del 57,7%. Es decir, es el porcentaje 
de personas mayores a 15 años 
empleadas en la ciudad”, mientras 
que “el 42,3% restante son personas 
desocupadas o que están inactivas”.
En terminos etáreos, el desempleo 
es del 9,7% entre los 18 y los 23; del 
2,7% entre 24 y los 29 años y del 
5,7% para los mayores de 30.

VIVIENDA. UNA DE LAS VARIABLES QUE HA EMPEORADO EN LOS ÚLTIMOS AÑOS.
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La voz de las organizaciones
“Vemos día a día como se 
incrementa la demanda en los 
comedores comunitarios porque no 
hay que comer, hay nuevos actores 
solicitando ayuda”, plantearon 
desde Libres del Sur, con respecto a 
los índices de pobreza e indigencia 
anunciador por el INDEC.
“Este ajuste brutal lo estamos 
pagando principalmente los 
sectores populares, los trabajadores, 
sectores medios, el comercio, 
pymes, etc.” denuncian en un 
comunicado que a�rma que “cayó 
el consumo por la recesión, los 
servicios son impagables y solo 
vemos que la crisis social y 
económica se profundiza”. “Es muy 
triste ver familias sin viviendas en 
la calle porque los alquileres son 
inalcanzables o adultos mayores 
revolviendo la basura, un cuadro 
nunca visto”.
Desde la FeNaT también dan cuenta 
de ello: “la demanda se ha 
incrementado hasta un 50% más en 
los comedores y merenderos”, 
comentó Valeria Palacio, referente 
local. “Se han sumado muchísimas 
familias todos los días y no damos 
abasto con todos los comedores, 
tanto de gente adulta como niños. 
Hay muy poco trabajo para los 
compañeros de las barriadas, casi 
nada. Todo se maneja con la changa 
del día a día y es muy poco lo que 
recaudan para llevar a su hogar”, 
describió.
“Nosotros damos la comida martes 
y jueves, que es lo que nos alcanza 
con la mercadería y los sábados 
damos la chocolatada con una 
factura”, cuenta Tatiana Silva del 
“Comedor Deolinda”, ubicado en 
Banda Norte. “Cada vez se suman 
más niños que vienen a buscar la 
comida y se nota la desesperación 
de los padres, que vienen todos los 
días a preguntar por un paquete de 
�deos o arroz. Viene gente hasta del 
Barrio Alberdi a buscar la comida, a 
asegurar el plato de comida para sus 
hijos”, agregó. “En cuanto a la ayuda 
económica y donaciones que a 
veces recibíamos de los vecinos, 
este año hemos recibido muchísimo 
menos. Ya no está ese poquito de 
dinero que antes alguien podía 
destinar a comprar un kilo de carne 
o de �deos y traerlo al comedor”, 
comentó Tatiana.

Cintia Ávila, del centro comunitario 
'Ollas Podero-sas' (ubicado en el 
Barrio Alberdi), comentó: “Esto lo 
venimos viendo desde hace un 
tiempo, la pobreza viene 
incrementándose desde hace años. 
Lamentablemente no nos sorprende 
que el 56,6% de la población sea 
pobre, pero sí nos duele mucho y 
nos da bronca. Esta pobreza 
multidimensional es lo que venimos 
viendo y lo que le venimos 
reclamando al Estado desde hace 
tiempo”. “Se van acercando vecinas 
y vecinos, que aún teniendo un 
trabajo registrado y un sueldo 
medianamente estable, nos a�rman 
que no les alcanza para cubrir la 
Canasta Básica Alimentaria. No 
llegan ni a 300 mil pesos por mes, 
no pasan siquiera la línea de la 
indigencia. Ni hablar de las familias 
que cuentan con un trabajo 
informal”, prosiguió.
Sobre la provisión de alimentos, por 
parte del Estado, describió: “estamos 
en una situación que no se veía 
desde la pandemia. Ahora no sólo 
aumenta la cantidad de familias 
que necesitan un plato de comida, 
sino que el gobierno nacional no 
está bajando los alimentos 
necesarios para cocinar, entonces 
estamos cocinando con lo que baja 
Promoción Social de la 
Municipalidad de Río Cuarto, con lo 
que conseguimos de donaciones y 
aportes del resto de la comunidad, 

pero aún así no alcanzamos a cubrir 
la demanda. En nuestro espacio hay 
30 familias que están en lista de 
espera. Son muchísimas las familias 
que hoy están necesitando de los 
espacios comunitarios, particular-
mente los alimentarios, porque no 
llegan a cubrir la Canasta Básica 
Alimentaria. Y eso es gravísimo, 
porque golpea principalmente a la 
población más vulnerada que 
tenemos en Argentina que son 
niñas, niños, adolescentes y 
jubilados”.

Un millón de niños sin cenar
La UNICEF publicó un estudio que 
indica que en el país un millón de 
niños duermen sin cenar, mientras 
que un millón y medio se saltea 
alguna comida durante el día 
porque sus padres y madres no 
tienen para comprar.
“Esto realmente nos tiene que 
asustar como sociedad y nos tiene 
que doler”, planteó Ávila. “Tiene que 
haber una responsabilidad por parte 
de las instituciones y del Estado en 
generar políticas públicas que 
vengan a contrarrestar esta 
situación, porque los espacios 
comunitarios estamos desbordados, 
sin recursos, sin salarios y ya no 
sabemos qué otra estrategia 
comunitaria darnos para responder 
a las demandas y las necesidades 
de la comunidad”, apuntó.

INDICE DE POBREZA MULTIDIMENSIONAL. SEGUN EL CONSEJO ECONOMICO Y SOCIAL 
EL IPM PERMITE IDENTIFICAR LOS DERECHOS VULNERADOS DE PERSONAS Y FAMILIAS 
A TRAVÉS DE UN ANÁLISIS QUE ABARCA MÚLTIPLES DIMENSIONES DE LAS CONDICIONES 
DE VIDA DE LOS INDIVIDUOS Y HOGARES.
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E
l Instituto para el Desarrollo 
Social Argentino (Idesa), 
elaboró un informe a partir 

de los microdatos de la Encuesta 
Permanente de Hogares (EPH), 
publicados por el Instituto Nacional 
de Estadísticas y Censos (Indec), y 
reveló que en el primer trimestre de 
2024 la clase baja creció hasta 
englobar al 50,5% de la población 
cordobesa que no logra cubrir la 
Canasta Básica Total.
Según IDESA la clase media sólo 
está compuesta por el 37,5% de la 
población cordobesa por lo que en 
un año unas 98 mil personas 
dejaron ese segmento social y 
cayeron en la pobreza.
Los datos relevados para el citado 
estudio corresponden a los primeros 
meses de 2024 en el Gran Córdoba, 
donde residen 1,5 millones de 
personas. Idesa cruzó estos datos 
poblacionales con valores de 
canasta básica del Indec.
El 50,5% de pobreza relevado 
representa el valor más alto desde 
2016.
El Instituto construyó una pirámide 
social cordobesa. Un 50,5% es 
ocupada por la llamada “clase baja” 

Unas 98 mil personas dejaron de pertenecer en un 
año a la clase media.

que re�ere a los grupos familiares 
que perciben hasta 1.163.000 pesos 
por mes y representa el 10% de la 
sociedad cordobesa
Por encima se ubica el 37,5% de la 
población, correspondiente a la 
clase media, cuyos ingresos se 
ubican entre 1.163.000 y 3.772.000 
de pesos.
Mientras que la población de mayor 
nivel de ingresos, que cobra más de 
3.722.000 pesos mensuales alcanza 
al 2% de los habitantes.
El economista del IDESA Patricio 
Canalis dijo que “como resultado 
del rebrote in�acionario, asociado a 
la corrección de muchos precios 
relativos que se encontraban 
desajustados (combustibles, 
prepagas, alimentos, entre otros), 
los hogares cordobeses perdieron 
un 19% de poder adquisitivo en un 
año”. 
Para Canalis “la principal 
explicación está en el aumento de 
la canasta básica (los precios de los 
alimentos en particular se 
encontraban controlados hasta 
2023), en conjunto con un alto grado 
de informalidad en el mercado 
laboral”.

El 50,5% de los 
cordobeses no logra 
cubrir la canasta
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El gobernador Martín Llaryora 
anunció la puesta en marcha del 
programa Empleo +26. La 
iniciativa fue lanzada junto a 
referentes del sector privado y 
apunta a personas mayores de 26 
años, con prioridad en quienes 
superen los 45. Según se explicó 
o�cialmente, tendrá dos 
modalidades: contrato por 
tiempo indeterminado y 
entrenamiento laboral.
Tendrán prioridad quienes 
superen los 45 años y también las 
personas que vivan en la región 
del noroeste y departamentos 
Roque Sáenz Peña y General 
Roca.

Llaryora anunció 
planes de empleo

El ministro de Economía, Luis 
Caputo, estuvo en Córdoba el 
pasado viernes y fue recibido por 
el gobernador Martín Llaryora 
quien le reclamó la deuda de la 
Nación con la Caja de 
Jubilaciones de la Provincia. La 
deuda de la Nación con la Caja de 
Córdoba es de 112 mil millones 
de pesos desde enero a julio del 
presente año. 
Caputo disertó en la Bolsa de 
Comercio. A modo de entrevista 
dialogó con el ex titular del 
Central, Guido Sandleris.
A�rmó que “cuando el ajuste lo 
hace el mercado es mucho más 
violento” y destacó la decisión 
del presidente Javier Milei de “no 
moverse del orden 
macroeconómico”. Caputo 
a�rmó que “los resultados están 
avalando que lo que se está 
haciendo es el camino correcto”.
La apertura del ciclo estuvo a 
cargo del presidente de la Bolsa 
de Comercio de Córdoba, Manuel 
Tagle, quien resaltó que “lo que 
ha hecho este gobierno ha sido 
asombroso. Mi reconocimiento y 
me apoyo incondicional a este 
gobierno”. En esa línea sostuvo 
que “estamos viviendo una 
reconstrucción sectorial”.

Caputo disertó en la 
Bolsa de Comercio de 
Córdoba
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